

**La  
enseñanza  
de la  
radiología**

**GUSTAVO RÍOS SANMARTÍN  
JORGE CEBALLOS LABAT**

**M**ENCIONAN LOS autores que hasta hace poco más de un año, la enseñanza de la Radiología en la Escuela Nacional de Medicina se hacía de una manera esporádica y que esta situación no pueden ni debe continuar. La Radiología es una rama de la carrera médica que tiene contacto directo con todas las especialidades y el alumno al salir de la Escuela debe conocer lo que puede esperar de los diversos estudios que se practican con la ayuda de los Rayos X.

Tanto el Dr. Ceballos Labat como el Dr. Ríos presentan sus ponencias en las que se menciona el plan de organización que tienen, el equipo con que cuentan actualmente y el programa de organización a seguir en el futuro.

Después de presentar los elementos actuales de trabajo y las perspectivas de la enseñanza de la Radiología en el futuro, se delimitó el programa de trabajo realizado en forma conjunta por ambos autores. Las características de este plan de trabajo son las siguientes:

En primer lugar, se considera conveniente que se formen en el tercer año grupos de Radiología para iniciar lo que podría llamarse propedéutica radiológica, y que comprenderá de manera fundamental la familiarización del estudiante con los diversos equipos de Rayos X, sustancias radioopacas, medios de protección, los diversos exámenes radiológicos que se practican y las imágenes radiográficas normales de todo el organismo.

Por lo que respecta a los grupos piloto de cuarto, quinto y sexto años, el cuerpo de radiólogos de los diversos hospitales, trabajaría en combinación con los jefes de grupo piloto para impartir al estudiante los conocimientos radiológicos necesarios en cada una de las materias.

Se tratará de reducir al mínimo la enseñanza teórica para convertirla en un aprendizaje teórico-práctico.

Las sesiones anatomo-clínicas y anatomo-patológicas contarán con la ayuda del departamento de Radiología. Se menciona por último, que se elaborarán programas mínimos de enseñanza que se ajustarán a las necesidades de enseñanza clínica de cada grupo piloto.